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Город и порт – одна команда! Поддержим тех, кто душой болеет за 
развитие города, за его настоящее и будущее, кто умеет ставить цели 
и достигать их, чьи слова не расходятся с делами.  

Андрей Биров, Силламяэский порт

Сформированы участковые избирательные комиссии 
На онлайн-заседании горсобрания 23 

сентября принято решение о формировании 
участковых избирательных комиссий на 
выборах в местный орган власти, которые 
состоятся 17 октября 2021 года.  

 
Исходя из Закона о выборах в местное са-

моуправление, председатель городской изби-
рательной комиссии назначает членов уча-
стковых комиссий не позднее чем за 20 дней 
до выборов. При этом учитывается принцип 
политического баланса. В составе комиссии 
должно быть не менее пяти человек, кроме 
того назначаются два замещающих члена. 
Исходя из закона, политические партии и из-
бирательные союзы, участвующие в выборах, 
имеют право представить в состав участковых 
комиссий по одному кандидату. В установ-
ленный законом срок в комиссии от Цент-
ристской партии выдвинуты Анатолий Шпа-
ковс, Татьяна Большакова и Мерике Кютт, от 
Социал-демократической партии - Валентина 
Шишова, Екатерина Потанина и Екатерина 
Загжецкас. По представлению председателя 
городской избирательной комиссии горсо-
брание утвердило составы участковых ко-
миссий. 

Избирательный участок N 1 (место на-
хождения - Центр культуры, Кеск, 24) - 
Денис Ишкин - председатель комиссии, Ирина 
Христофорова, Антон Кислицын, Мария Фе-
дина, Мерике Кютт, Валентина Шишова, 
Елена Рязанова - члены комиссии; Ольга 
Нирк - первый замещающий член, Силвер 
Тюлюков - второй замещаюший член. 
Избирательный участок N 2 (место на-

хождения - спорткомплекс «Калев», Кеск, 
30) - Маргарита Майсте - председатель ко-
миссии, Ксения Алексеева, Сергей Егоровцев, 
Екатерина Потанина, Эльвира Сидорова, Вла-
димир Сидоров, Татьяна Большакова - члены 
комиссии; Владимир Сокушев - первый за-
мещающий член, Марина Хайгонен - второй 
замещающий член. 
Избирательный участок N 3 (место на-

хождения - Силламяэская гимназия, буль-
вар Виру, 26) - Катрин Тамме - председатель 
комиссии. Айвар Мяги, Кристи Тамм, Екате-
рина Загжецкас, Анатолий Шпаковс, Андрей 
Васильев, Лариса Кислицына - члены комис-
сии; Галина Вихрова - первый замещающий 
член, Алина Невент - второй замещающий 
член. 

…Министерство внутренних дел ещё раз 

напоминает избирателям о необходимости 
проверить в Регистре народонаселения свои 
данные: место жительства и адрес электронной 
почты. Это важно для того, чтобы избиратели 
могли голосовать именно за тех кандидатов, 
которые баллотируются в месте их прожива-
ния, и получить информацию, связанную с 
выборами. 

Напоминаем, что муниципальные выборы 
состоятся 17 октября. Избирательная неделя 
начнётся в понедельник, 11 октября, и будет 
состоять из шести дней предварительного 
голосования и седьмого дня - дня выборов. 
В период предварительного голосования мож-
но будет также проголосовать электронным 
путём. Во время предварительного голо-
сования избирательный участок в Центре 
культуры будет открыт с 11 октября по 16 
октября с 12.00 до 20.00, в спорткомплексе 
«Калев» и в гимназии - 15 и 16 октября с 
12.00 до 20.00. В основной день голосования, 
в воскресенье 17 октября, будут открыты 
все три участка с 9.00 до 20.00.  

 
По сообщению городской  

избирательной  
комиссии 

Jelena Koršunova

* На правах рекламы

* На правах рекламы

Я верю в людей!  
Верю в перспективы,  

верю в личную свободу, 
безопасность и равенство 

всех перед законом!
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На прошлых выборах жители Сил-
ламяэ оказали Центристской партии 
большое доверие, и мы выполнили 
свои предвыборные обещания.  
Наша цель – сохранить развитие 

родного города, разрабатывая новые 
проекты, продолжая тесное сотрудни-
чество с предпринимателями и госу-
дарством, обеспечивая жителям города 
удобную жилую среду и возможности 
для работы. 
На выборы и в этом году у нас идет 

сильная команда. Наша программа 
разработана с учётом мнения специа-
листов и содержит цели, планы и идеи 
на следующие четыре года. 
 

СОЗДАНИЕ  
БЛАГОПРИЯТНОЙ  

ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОЙ  
СРЕДЫ 

• Поддержим реализацию проектов спра-
ведливого перехода, в результате которых 
сохранятся и будут созданы новые рабо-
чие места в нашем городе. 
• Поддержим дальнейшее развитие про-
мышленной инфраструктуры города и 
порта. 
• Начнем строительство малого яхтенного 
порта. 
• Составим новую общую планировку 
города, создавая инвесторам благопри-
ятные условия для создания в городе но-
вых услуг и производств. 
• Благодаря новым туристическим объ-
ектам и интерактивным услугам, реали-
зуем туристическую стратегию города. 
• Повысим заработную плату работников 
городских учреждений на 30%. 
• Будем содействовать строительству в 
Силламяэ пассажирского морского тер-
минала, что позволит создать дополни-
тельные возможности для развития сферы 
услуг. 
• Сохраним оказание бесплатной правовой 
помощи жителям Силламяэ. 
 

КОМФОРТНОЕ  
ГОРОДСКОЕ ПРОСТРАНСТВО 

• Продолжим развитие морского проме-
нада в восточном направлении.  
• Создадим в прибрежной зоне новые 
возможности для отдыха и предприни-
мательства. 
• Продолжим реконструкцию бульвара 
Виру. 
• Совместно с государственными учреж-
дениями (EAS, KredEx) запустим про-
грамму по реконструкции жилого фон-
да. 
• Совместно с Департаментом защиты 
памятников старины привлечём допол-
нительные средства из внешних фондов 
и поддержим реконструкцию фасадов 
зданий в исторической части города. 

• Реализуем проекты по повышению 
энергоэффективности муниципальных 
объектов, чтобы снизить расходы города 
на их содержание. Поддержим в сотруд-
ничестве с государством и частным сек-
тором строительство нового арендного 
жилья.  
• Создадим новый формат сотрудничества 
между квартирными товариществами и 
городской управой.  
• Разработаем удобную и современную 
систему обращения с отходами. 
• Построим специальную площадку для 
выгула и дрессировки собак. 
• Сохраним программу «Народного бюд-
жета». 
 

БЕЗОПАСНАЯ  
ЖИЗНЕННАЯ СРЕДА  

• Продолжим реконструкцию городских 
улиц, прежде всего бульвара Виру, улиц 
Ранна, Румянцева, Павлова и Чкалова. В 
исторической части города продолжим 
строить ливневую канализацию. 
• Сделаем в городе новое уличное осве-
щение - энергоэффективное и соответ-
ствующее современным требованиям. 
• Продолжим строительство в городе ве-
лосипедно-пешеходных дорожек, а также 
строительство парковок для велосипедов 
и электросамокатов. 
• Создадим дополнительные парковочные 
места в разных районах города. 
• Продолжим сотрудничество со спаса-
тельным департаментом и полицией по 
защите и информированности населения, 
а также по обеспечению готовности к 
кризисным ситуациям. 
 
ДОСТУПНОЕ И КАЧЕСТВЕННОЕ 
ОБРАЗОВАНИЕ В ТЕЧЕНИЕ  

ВСЕЙ ЖИЗНИ 
• Совместно с государством отменим 
плату за место в детском саду. 
• Совместно с государством обеспечим 
бесплатным питанием всех школьников 
и воспитанников детских садов. 
• Продолжим реновацию основных школ 
города. 
• Обеспечим двуязычную систему педа-
гогов в начальных классах каждой русской 
школы.  
• Сохраним гимназическое образование 
в городе. 
• Обеспечим каждому ребёнку бесплатное 
посещение школьных кружков и групп 
продлённого дня. 
• Поддержим деятельность общественных 
организаций, национальных культурных 
обществ и религиозных организаций, ра-
бота которых необходима для развития 
города. 
• Продолжим оказывать финансовую под-
держку семьям в оплате занятий в круж-
ках по интересам. 

ГОРОД ТАЛАНТЛИВЫХ  
СПОРТСМЕНОВ И ТВОРЧЕСКОЙ 

МОЛОДЁЖИ 
• Построим новый легкоатлетический и 
футбольный стадион. 
• Поддержим спортивные клубы и орга-
низации, занимающиеся досугом моло-
дёжи. 
• Продолжим строительство игровых и 
спортивных площадок, в т. ч. для детей 
с особыми потребностями. 
• Поддержим инновационные проекты и 
идеи молодых, а также окажем помощь 
при написании проектов в различные 
фонды. 
• Поддержим деятельность открытого 
молодёжного центра. 
• Будем развивать городские медиаканалы 
на современном уровне. 
 
ЗАБОТА О СЕМЬЯХ С ДЕТЬМИ  
И СТАРШЕМ ПОКОЛЕНИИ 

• Увеличим имеющиеся пособия для се-
мей с детьми. 
• В сотрудничестве с семейными врачами 
откроем пункт неотложной помощи в 
городской поликлинике. 
• Внедрим систему социального транс-
порта в городе. 
• Создадим на базе учреждения «Сюгис» 
новый дневной центр для людей с де-
менцией. 
• В сотрудничестве с полицией продол-
жим работу по профилактике семейного 
насилия. 
• Окажем адресную помощь наиболее 
нуждающимся слоям населения. 
• Сохраним дотацию автобусного марш-
рута между городом и садоводческими 
товариществами. 
• Поддержим проекты реновации в са-
доводческих товариществах. 
• Сохраним для жителей города бесплат-
ный проезд в городском автобусе.  
• Будем развивать автобусную городскую 
линию с учетом улиц Ранна и Вески. 
• Будем содействовать появлению авто-
бусного сообщения до железнодорожной 
станции Вайвара. 
• Сохраним выплату ежегодного пособия 
пенсионерам города. 
• Сохраним дневные центры досуга для 
пожилых во всех районах города. 
• Предоставим пенсионерам право бес-
платного посещения бассейна. 
• Улучшим состояние социального жилья. 
 
Всё записанное в нашей программе 
мы сможем выполнить, если Вы  
поддержите кандидатов от нашего 
списка. Окажите нам доверие,  

и мы не подведём! 
 Давайте вместе сделаем наш город 

ещё лучше и красивее!                             
* На правах рекламы
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Andrei 
Žoga

* На правах рекламы * На правах рекламы

Эта тема обсуждалась на 
последнем заседании депутат-
ской правовой комиссии, и ко-
миссия рекомендовала город-
скому Управлению провести 
необходимые процедуры и воз-
обновить оказание бесплатной 
правовой помощи жителям го-
рода. По этому вопросу есть 
общее понимание с горуправ-
лением, в городском бюджете 
заложены и соответствующие 
средства для этого.  Это пла-
нировалось сделать уже вес-
ной, но было отложено из-за 
коронавирусных ограничений. 
Теперь, после лета и конца 
сезона отпусков, самое время 
возобновить эту услугу. Не-
обходимость оказания допол-
нительной юридической по-
мощи у нас в городе действи-
тельно существует, об этом 
свидетельствуют обращения 
людей в муниципалитет и к 

депутатам. Как показала преж-
няя практика, востребован-

ность такой услуги высока, и 
она уже помогла очень мно-
гим, особенно пожилым лю-
дям, плохо владеющим госу-
дарственным языком и ком-
пьютером.  

К сожалению, не все люди 
могут всегда правильно изло-
жить суть своей проблемы и 
получить юридическую по-

мощь электронным путём. Да 
и ответы от юристов зачастую 
требуют дополнительного 
разъяснения. Поэтому физи-
ческие приёмы юриста всегда 

намного эффективнее с точки 
зрения информативности и 
для правильных действий по 
возникающим у людей про-
блемам. 

На консультациях жители 
города смогут задавать юристу 
вопросы, касающиеся вопро-
сов наследия, семейного и 
вещного права, востребования 

алиментов, исполнительного 
и долгового производства и 
прочим правовым темам. 
Приёмы юриста планируется 
начать с октября. 

Городское Управление уже 
проводит необходимые про-
цедуры по организации услуги 
бесплатного юридического 
консультирования. По окон-
чании их в самое ближайшее 
время будет сообщено о датах 
и времени приёмов юриста на 
официальной городской веб-
странице www.sillamae.ee, на 
страничке Facebook «Sillamäe 
linn» и в городской газете 
«Силламяэский вестник». Обе-
щаю оказание услуги взять 
под личный контроль. 

 
Дмитрий ЛЕТТ,  

председатель правовой 
комиссии  

городского Cобрания  
Избирательный  

номер 112 
*На правах рекламы 

Жители нуждаются  
в правовой помощи,  
и она будет оказана
Несмотря на то, что действующее законода-
тельство не обязывает местные самоуправ-
ления оказывать правовую помощь населе-
нию, город Силламяэ продолжит оказывать 
юридическую консультативную помощь го-
рожанам и организует для них ежемесячные 
бесплатные приёмы юриста до конца года. 

VLADIMIR 
VÕSSOTSKI
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Красная ленточка как символ  
успеха и новых ожиданий

Напомню, что первый этап рекон-
струкции улицы Кеск был завершён в 
прошлом году. Тогда был реконструирован 
отрезок главной улицы города - от улицы 
Льва Толстого до почты. Теперь завершён 
и второй этап. При проектировании пе-
рекрёстка была учтена существующая и 
прогнозируемая интенсивность движения, 
был создан проект, позволяющий более 
безопасно организовать его как для пе-
шеходов, так и для автомобилей. В ходе 
работ была реконструирована проезжая 
часть, установлены светофоры, обновлены 
инженерные сети, уличное освещение, 
построена ливневая канализация, благо-
устроена территория вокруг монумента 
«Воинам-освободителям», отремонтиро-
вано основание для памятной плиты на 
могиле Неизвестного солдата, на пере-
крестке появились новые полосы дви-
жения и островки безопасности.  

Как отметил мэр Тынис Калберг на 
церемонии перерезания ленточки, сви-
детельствующей о полном окончании ра-
бот на объекте, сделано много, за два 
года за счёт средств государственного и 
местного бюджетов приведены в порядок 
более 1600 метров дороги. Работу под-
рядчика он назвал качественной, а отно-
шение к делу ответственным. Напомнил 
он и о том, что в прошлом году строите-
лям пришлось потрудиться в необычных 
условиях, когда они были вынуждены 
откорректировать ход работы на объекте 
из-за раскопок в связи с обнаруженными 
захоронениями прошлых веков. Но, с 
другой стороны, в истории Силламяэ 
была открыта новая страница, позво-
ляющая получить дополнительную ин-
формацию о далёком прошлом места, на 
котором в будущем возник наш город. 
Председатель горсобрания Елена Кор-
шунова поблагодарила строителей за ува-
жительное и бережное отношение к па-
мяти, которое они продемонстрировали, 
реконструируя основание памятной плиты 
на могиле Неизвестного солдата и тер-
риторию вокруг монумента.  

Член правления «N&V» Мария Мер-

кулова от имени своей фирмы отметила, 
что сотрудничество с муниципалитетом 

было очень плодотворным, деловым, что 
в горуправлении, по её мнению, относятся 
к делу не как чиновники, а как хорошие 
хозяйственники, заинтересованные в соз-
дании уюта, красоты городского про-
странства. «Ну а качество выполненной 
нами работы покажет время. Надеюсь, 
что нам стыдно не будет», - отметила г-
жа Меркулова. 

У фирмы «N&V» есть ещё два объекта 
в нашем городе, работы на которых в 
ближайшее время должны завершиться, 
- парковка у Центра культуры и пеше-
ходная дорога, ведущая к садоводческому 
товариществу «Спутник».  

 
Лидия ТОЛМАЧЁВА 

Фото автора  

Приятно писать о приятном: о строительстве и реконструкции объектов, о 
поддержке государством и европейскими структурами силламяэских 
проектов, о личных достижениях горожан и о многом другом, что положи-
тельно сказывается на имидже города. В этом году значимыми для Силламяэ 
был ряд объектов, в том числе и реконструкция улицы Кеск (второй этап). 
Точку в реализации важного проекта поставило позавчерашнее мероприятие: 
представители заказчика работ - городские руководители и представители 
подрядчика - фирмы «N&V» перерезали леточку, которая по всем поверьям 
является символом успеха, символом нового этапа, ожиданий и надежд. 
Неудивительно, что этот древний обычай нашёл своё место в торжественных 
актах по случаю завершения какого-то большого дела. Правда, ленточка 
теперь не всегда бывает красного цвета, но суть церемонии её перерезания 
от этого не меняется.

Городское хозяйство
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Образование
Живое общение не заменишь 

дистанционным

Ольга НИРК, старший воспита-
тель детского сада «Пяэсупеса»:  

Всё идёт по плану общему и разра-
ботанному в каждой группе, исходя из 
возраста ребят. Чтобы у них по ходу 
урока не пропадал интерес, конечно 
же, в него включены игровые элементы. 
Хотя группа - это маленький коллектив, 
к которому есть, скажем так, общий 
подход, мы учитываем и индивидуаль-
ность каждого ребёнка, уровень его 
развития. Каждый год привносит в 
учёбу что-то новое уже потому, что в 
мире многое быстро меняется, в том 
числе и интересы детей. Вот это надо 
улавливать через общение с ними, вно-
сить коррективы в планы. Продол-
жаются программы, уже «обкатанные», 
в том числе и по экологическому про-
екту «Зелёная школа». Появится воз-
можность - будет больше экскурсий, а 
то из-за ограничений в прошлом году 
некоторые из них пришлось отменить. 
Пока на октябрь запланирована поездка 
в Тойла, чтобы провести урок в осеннем 
парке: сейчас он такой, а каким был 
зимой, весной и летом? Почему про-
изошли изменения? У нас давние кон-
такты с частным приютом для бро-
шенных или покалеченных животных 
в Пяйте. Туда тоже планируем с ребя-
тами поехать. Для них - это продолже-
ние знакомства с миром животных и 
формирование гуманного отношения 
к нему.   

Наша «уличная кухня», которая по-
явилась не так давно, позволяет рас-
ширять словарный запас детей. Лепить 
«пирожки» - одно из не меняющихся 
из поколения в поколение детских увле-
чений. Как его использовать на уроках 
на свежем воздухе? А если не просто 
пирожки, а что-то посложнее? И вот 
ребята входят в образ повара (фантазия 
позволяет) и творят что-то из подруч-
ного материала и потом приносят нам 
на «дегустацию». А мы начинаем рас-
спрашивать их об ингредиентах - как 
называется это или то. Тут и вспоми-
наются слова, и запоминаются. Что ка-
сается методических рекомендаций от 
министерства, то ждём их в октябре. 

Надежда ВАСИЛЬЕВА, завуч дет-
ского сада «Руккилилль»:  

Самое главное, что смягчены 
ограничения, введённые из-за ковида. 
Если всё будет идти к лучшему, то, на-
конец-то, задействуем наш бассейн. 
Это очень важно в программе физиче-
ского воспитания. План на учебный 
год составлен, но, например, прошло-
годний пришлось менять на ходу. За-
планировано много интересных дел, в 
том числе с участием родителей и на-
ших постоянных партнёров (музея, 
библиотеки, спорткомплекса, «Улья»). 
При худшем варианте вновь придётся 
всё урезать. То, что детсад превращается 
в «улитку», прячущуюся в своей рако-
вине, расширению кругозора ребят не 
способствует. Пока праздники, где дети 
хотят показать то, что умеют, проходят 
по группам. Идёт видеозапись, которую 
потом родители могут посмотреть. Это 
же касается и учебных занятий. Для 
входа в просмотр родители имеют па-
роль. 

Об опыте, к которому не хотелось 
бы прибегать. В прошлом учебном 
году некоторые группы закрывались 
на карантин. Учителя составляли ра-
бочие листы для выпускников, рассчи-
тывая на помощь им со стороны роди-
телей для выполнения уроков на дому. 
Конечно же, мы хотим, чтобы ребята 
занимались в детском саду. Здесь каж-
дое занятие, помимо прочего, ещё и 
урок общения, взаимодействия, взаи-
мопомощи, что очень важно при пере-
ходе в школу. Учителя теперь во все-
оружии, но лучше без этого обойтись. 
Кстати, нашими методическими нара-
ботками имеют возможность восполь-
зоваться коллеги других детских садов 
и учителя начальных классов школ.   

Экскурсии по городу и за его пределы 
были под запретом. Хорошо, что со-
временные технические средства, за-
действованные в обучении, позволяют 
во многом компенсировать это 
ограничение. Любимая детьми поездка 
в Тойла была виртуальной. Мы, правда, 
агитировали ребят: «Попросите маму 
и папу свозить вас в парк, там очень 

красиво и любопытно!» Надеемся, что 
теперь с экскурсиями станет легче.  
Юлия ПОПОВА, завуч детского 

сада «Яаниуссике»:  
В этом году у нас работают две груп-

пы языкового погружения и, что нас 
радует, открыли четвёртую группу по 
пилотному проекту министерства «Но-
ситель эстонского языка в группе». 
Мы нашли компетентного учителя, что, 
учитывая специфику нашего региона, 
непросто. Для других своих работников, 
которые в этом нуждаются, мы орга-
низуем курсы эстонского языка на базе 
детского сада, первые занятия в этом 
учебном году уже прошли. Мы удов-
летворены тем, что учителя и их по-
мощники охотно повышают свой язы-
ковой уровень. Прошлый год с его 
ограничениями из-за пандемии был 
непростым, но при этом учебный про-
цесс не пострадал. Учителя умело вно-
сили изменения в уроки, особенно те, 
что обычно проводятся за пределами 
детского сада. Если ситуация карди-
нально не улучшится, уже имеющийся 
опыт поможет в работе в этом учебном 
году. Выполняли и продолжаем вы-
полнять рекомендации Департамента 
здоровья о том, чтобы больше занятий 
проводить на улице. Конечно, вне груп-
пы сосредоточить внимание детей слож-
нее, но помогает игра, когда ребятам 
уже некогда смотреть по сторонам, а 
следует выполнить задание, которое в 
неё включено. 

Общение родителей с учителями 
проходит пока через Интернет, по те-
лефону. Это касается и ответов на ро-
дительские вопросы, и рекомендаций, 
если таковые требуются. Есть группа 
в социальных сетях, где можно обсудить 
тему, интересующую родителей, где 
можно увидеть фото- и видеоотчёты о 
занятиях. Самая главная наша забота 
в том, чтобы ребята из старших групп 
все нужные для перехода в школу зна-
ния и навыки получили. «Яаниуссике» 
продолжает работу в проекте «PRIA», 
который связан с производством сель-
скохозяйственных продуктов в Эстонии, 
и других. 
Татьяна ТУКАНОВА, завуч дет-

ского сада «Пяйксеке»:  
Все дошкольные группы, кроме од-

ной, у нас обучаются по программе 
языкового погружения. Исключение - 
продолжающийся пилотный проект 
Министерства образования и науки, 
где в группе в качестве второго учителя 

Учебный год начался не только в школах, но и в детских садах. Есть ли 
изменения в программах, появились ли какие-то новые направления в 
обучении? Не будем забывать, что общие требования к процессу обучения 
не мешают учителям детских садов проявлять творческую инициативу, 
вносить в него что-то своё, оригинальное. В общем, тему разговора с ру-
ководством и педагогами дошкольных учреждений я практически обо-
значил, послушаем теперь профессионалов.
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человек, для которого эстонский язык 
родной. Об этом проекте уже в «СВ» 
рассказывалось. Сложность в том, как 
найти носителя эстонского языка. Два 
года в группе работали приезжие из 
разных мест Ида-Вирумаа. Начали ис-
кать своих, из тех, кто окончил силла-
мяэскую эстонскую школу, продолжал 
учиться на эстонском языке, получил 
на нём высшее образование и имеет 
нужную квалификацию по учительской 
специальности. Да, для них эстонский 
язык - не домашний, но стал родным. 
К нашим «находкам» вопросов по ра-
боте в проектной группе нет. 

В период ограничений в прошлом 
учебном году нам пришлось вносить 
изменения в процесс обучения. Зато 
накоплен опыт, который пригодится, 
если эпидемия не пойдёт на спад и 
нам вновь придётся жить в пределах 
нашей детсадовской территории. Хо-
рошо, что она у нас большая. 

Как заменить реальные прогулки по 

Силламяэ для более близкого знаком-
ства с городом, его историей и досто-
примечательностями? Как, если не уда-
лось поехать в тойлаский парк, увидеть 
другие ближние к нам интересные ме-
ста? Накоплен большой методический 
и видеообзорный материал, который 
используется на занятиях в группах, 
благо современные технологии и обо-
рудование позволяют ими пользовать-
ся. 

Следуя рекомендациям, мы стара-
емся больше занятий проводить на све-
жем воздухе. Во всём плохом есть и 
хорошее. Мы стали ещё мобильнее: 
если ситуация не позволяет действовать 
по намеченному плану, надо быстро и 
без ущерба для учебного процесса де-
лать инновационные замены.   

Общение с родителями… Мы не 
уходили на дистанционное обучение, 
но, конечно, родителям хочется знать 
о своём ребёнке как можно больше. 
Те же праздничные театрально-кон-

цертные представления хочется видеть. 
А подготовка к праздникам - часть 
учебного процесса. Конечно, не было 
и не намечается общих праздничных 
общений ребят всех групп и родителей, 
но, если погода позволяет, на групповые 
праздничные выступления родители 
допускаются, хотя и остаются на рас-
стоянии от детей и друг от друга, со-
гласно действующим ограничительным 
правилам. Контакт мы разрешили лишь 
в День мам, когда пары в заключи-
тельном танце составили мама и её 
ребёнок. На этот год мы запланировали 
родительские собрания в нашем акто-
вом зале, но опять же по группам, 
чтобы соблюдалась карантинная дис-
танция. И всё-таки живого общения 
не хватает ни родителям, ни учите-
лям. 

 
Николай КЛОЧКОВ 
Фото предоставлено  
детскими садами 

Среди тех, кто получил 
медали третьей степени 
«Спасатель», Дмитрий Пав-
лов и Гуннар Кыуэ из сил-
ламяэской команды. Как 
сообщается в пресс-релизе 
департамента, 8 декабря 

2020 года в 10.43 Центр 
тревоги получил сообще-
ние о пожаре в Силламяэ 
на бульваре Виру. Согласно 
полученной информации, 
чёрный дым был виден из 
окна второго этажа пяти-
этажного жилого дома. Ко-
гда приехала спасательная 
команда Силламяэ, в квар-
тире стоял густой чёрный 
дым. По информации, по-
лученной от жильцов дома, 
в квартире находился че-
ловек. В задымлённой сре-
де поиск пострадавшего 
длился три минуты. На 

полу в гостиной был най-
ден потерявший сознание 
человек. Его «скорая» до-
ставила в больницу. В спа-

сении человека участвова-
ли Дмитрий Павлов и Гун-
нар Кыуэ. 

 Наш корр. 
Фото  

иллюстративное 

Поздравляем с медалями!
В конце прошлой не-
дели  Спасательный 
департамент огласил 
список награждённых 
за вклад в обеспече-
ние внутренней без-
опасности.
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Из официальных источников 

По словам председателя ко-
миссии по окружающей среде 
Йоко Алендер, необходимо 
популяризовать велосипед как 
средство передвижения, но у 
комиссии нет ни информации 
о спросе, ни конкретных целей 
или продуманной программы 
деятельности. Представители 
железной дороги дали обзор 
развития железнодорожного 
движения и мер, принимае-
мых для популяризации езды 
на велосипеде.  

Комиссия также выслушала 
планы по электрификации же-
лезной дороги и расширению 
парка поездов. В планах - из-
менить напряжение контакт-
ной сети на маршруте Тал-
линн-Аэгвийду. Необходимо 
реализовать опцион на 10 по-
ездов. Планируется пустить 
электропоезд по маршруту 
Таллинн-Нарва; маршрут Тал-
линн-Аэгвийду будет продлён 
до Тапа. В направлении Тарту 
и Нарвы планируется сокра-
тить число остановок, чтобы 
ускорить сообщение. Также 
необходимо, говорилось на 
заседании комиссии, уплот-
нить график на маршруте Тал-
линн-Рапла-Тюри-Вильянди 
и на маршрутах вблизи Тар-
ту. 

Участники заседания от-
метили, что программа раз-
вития транспорта и мобиль-
ности ставит целью увеличить 
объём железнодорожных пе-
ревозок на 140 %. 

По мнению представителей 
железной дороги, поезд и ве-
лосипед можно скомбиниро-
вать путём создания допол-
нительных парковок в приго-
роде Таллинна, где в настоя-
щий момент в 90% случаев 
можно оставить велосипед. 
Уже сейчас зачастую велоси-
педные парковки переполне-
ны. 

«В программе развития за-
ложены хорошие идеи, но с 
достижением установленных 
целей есть проблемы, - сказала 
Алендер. - Особенно это ка-

сается Таллинна, где нет про-
думанного плана действий».  

По словам Алендер, совре-
менная модель движения, ори-
ентированная на автомобиль-
ный транспорт, никак не со-
ответствует статусу «зелёной 
столицы». Она отметила, что 
вся Европа развивает велоси-
педный транспорт, в то время 
как Таллинн вместо внедрения 
соответствующих стратегий 
занимается строительством 
«потёмкинских деревень» в 
преддверии выборов.  

 «Очевидно, что «Elron» 
нуждается в дополнительных 
инвестициях в поезда. Речь 
идёт о покупке как новых по-
ездов, так и дополнительных 
вагонов, - сказал член комис-
сии по окружающей среде 
Осиновский. - Железнодорож-
ное движение может суще-
ственно улучшить сообщение 
и побудить людей пользовать-
ся более экологичными вида-
ми общественного транспор-
та». 

По оценке Алендер, 
ограничения на провоз вело-
сипедов в поездах также яв-
ляются проблемой. Она от-
метила, что раньше велосипед 
можно было взять в поезд 
бесплатно. С 26 июля «Elron» 
ввёл билеты для велосипедов. 
Провоз велосипеда во всех 
поездах «Elron» - платный с 
апреля по конец октября. 
Участников движения, по сло-
вам Алендер, нельзя проти-
вопоставлять друг другу. «Же-
лезнодорожный и велосипед-
ный транспорт - это жизне-
стойкая комбинация. Наша за-
дача - сделать так, чтобы 
участники движения были со-
юзниками друг другу, так как 
средства передвижения про-
думаны, удобны и безопасны 
в использовании», - считает 
председатель комиссии.  

 
Гуннар ПААЛЬ,  
пресс-служба  
Рийгикогу 

Железнодорожное  
и велосипедное движение  

можно объединить

* На правах рекламы

* На правах рекламы

* На правах рекламы

125 в Силламяэ

Аннели
Вассиева

+372 56 25 76 79

jaaniussike2003@gmail.com 

Комиссия Рийгикогу по окружающей среде обсудила 
планы «AS Eesti Raudtee» и «Elron» по электрификации 
железной дороги и возможности популяризации езды 
на велосипеде путём создания необходимой инфраструк-
туры. 

Алевтина Ермакова
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Вениамин Васильевич Голиков:  
в душе он не был стариком 

Отец Вениамина Василь-
евича был правнуком Ивана 
Викторовича (1848-1914 гг.) 
и Евпраксиньи Алистратовны 
Соболевых, учеником Остров-
ского, его современником и 
другом в совместных заня-
тиях: рыбалке, зимних забавах, 
изучении природы. У Ивана 
Ивановича Соболева (1877-
1949 гг.) в браке с Анной Вла-
димировной было 7 детей. 
Мать - бабушка мужа Нина 
Ивановна Соболева - Голикова 
(1903-1975 гг.) вторую поло-
вину жизни уже наездами про-
вела в Эстонии, где в резуль-
тате автомобильной катастро-
фы погибла, она похоронена 
в Синимяэ. Её муж Голиков 
Василий Александрович так 
же, как и Нина Ивановна, был 
долгое время единственным 
учителем почти всех предме-
тов в Николо-Бережках, что 
неподалёку от Щелыково. На-
верное, неслучайно Вениамин 
Васильевич Голиков в жёны 
взял также учительницу Ка-
лерию Алексеевну Бабинцеву.  

Щелыково для Голиковых 
всегда было особым миром. 
«Что за реки, что за горы, что 
за леса! У нас все реки текут 
в оврагах. Наш дом стоит на 
высокой горе... У нас действи-
тельно здесь рай, - часто го-
ворил Вениамин Васильевич, 
возвратившись из поездки на 
родину. - Жалко, что я не пей-
зажист, подобный русский 
пейзаж вряд ли где найдёшь». 

Жизнь Вениамина Василь-
евича Голикова на эстонской 
земле началась в 1951 году: 
после окончания МИСИ он 
был направлен на работу в 
Эстонию по распределению. 
Приехал сюда с семьёй и доч-
кой, здесь родились и два 
сына. Вся его жизнь была по-

священа Силламяэ: 20 лет он 
работал директором автобазы 
города, затем 15 лет - заме-
стителем директора по кадрам 
и быту завода. Жизнь Калерии 
Алексеевны Голиковой была 
связана с учительством. 19 
лет она работала учителем 
русского языка и литературы 
в силламяэской школе. Она 
была очень строгая и душев-
ная, упрямая и настойчивая в 
борьбе с жизненными труд-
ностями. Вместе они прожили 
больше 50 лет.  

Мы гордимся родителями, 
родными и теми, кто прини-
мает в свою семью новых де-
тей, в данном случае я имею 
в виду себя как невестку. О 

каждом из Голиковых можно 
написать отдельную книгу, 
рассказать об уникальности 
их знаний, о преодолении 
трудностей, об умении вовре-
мя дать совет, помочь, хранить 
традиции семьи, чувство рода, 
зов предков. В основе жизни 
Вениамина Васильевича все-
гда были движение и физи-
ческий труд. Он прожил очень 
содержательную жизнь, на-
полненную многими истори-
ческими вехами реформ, во-
енными и послевоенными со-
бытиями, работой на благо 
города.  

У Вениамина Васильевича 
дочь и два сына, 7 внуков, 4 
внучки, 3 правнучки, 6 пра-
внуков и даже 2 праправнучки. 
Сколько новых семей, удиви-
тельных судеб, сколько людей 
будет помнить о корнях клана, 
восхищаться трудолюбием и 
спартанским образом жизни 
отца, деда, прадеда, его уме-
нием сохранять оптимизм и 
радоваться жизни.  

Истина в том, что люди, 

бескорыстно помогающие 
другим, живут дольше - им 
знакомо чувство собственной 
полезности, радости от осу-
ществления благого дела, ко-
торая существенно снижает 
уровень стресса в организме. 
Вениамин Васильевич чаще 
всего находился в приподня-
том настроении, а если и гне-
вался, то быстро остывал и 
не позволял себе грустить или 
впадать в тоску. Вся наша 
большая семья радуется и гор-
дится мудрым и позитивным 
ПАПОЙ, ДЕДУШКОЙ, ПРА-
ДЕДУШКОЙ, ПРАПРАДЕ-
ДУШКОЙ. Все мы стараемся 
жить так же, как он, относясь 
позитивно к жизни. Он пример 
для нас во всём. 

В душе он вовсе не был 
стариком, помощи ни у кого 
не просил.  

Он ушёл из жизни на 94-м 
году. Пусть небесная дорога 
будет ему лёгкой! 

Ирина ГОЛИКОВА 
Фото предоставлено  

автором 

Родословная линии Голиковых имеет сопричаст-
ность к Щелыково Костромской области, где на-
ходится мемориальный и природный музей-запо-
ведник Александра Николаевича Островского с 
этим же названием - «Щелыково». Деревня Ще-
лыково расположена в 112 км от Костромы, в 15 
км от Волги. В родне у Голиковых были и револю-
ционеры, и эсеры, и купцы, и учителя.

Большая семья Голиковых в день 90-летия Вениамина Васильевича.  

Листая памяти страницы
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Культура

Поскольку она сама имеет отношение 
к кулинарии, то и натюрморты её с дарами 
лета «издают» как бы особый аромат. 
Всмотритесь в корзинку с фруктами и 
овощами, и потекут слюнки, аппетит при-
дёт тотчас же.  В одном из отзывов о вы-
ставке прочитала: «…строить композицию, 

искать цветовое решение, находить пра-
вильный фон  и дополнительные аксес-
суары - дело непростое. Как это удаётся 
автору работ, чаще всего остаётся загад-
кой».  Впрочем, можно и не пытаться ис-

кать ответ на эту загадку, а просто полю-
боваться работами и поднять себе на-
строение от увиденного. Выставка открыта 
до 15 октября. Она называется «Дачные 
истории». Посмотрите «истории» Ольги, 
и, может быть, вам тоже захочется создать 
нечто подобное, например, запечатлеть с 
помощью фотообъектива «истории» своего 
сада-огорода. 

Лидия ТОЛМАЧЁВА 
Фото предоставлено  

библиотекой  

Работники библиотек нашей страны  
имеют свою общественную организа-
цию - Общество библиотекарей Эсто-
нии. В рамках Общества активную 
работу ведут пять секций, в том числе 
секция комплектования фондов, пред-
ставители которой и знакомились на 
прошедшей неделе с нашей библиоте-
кой.  

Гостей, коллег из академических и 
специальных библиотек Таллинна и Тарту, 
в том числе библиотеки Тартуского уни-
верситета, Эстонского литературного му-
зея, Таллиннского технического универ-
ситета, интересовали вопросы пополнения 
фондов нашей библиотеки, востребован-
ность библиотеки со стороны жителей 
города. Коллеги проявили интерес и к 
истории Силламяэ.  

Прогулка по променаду в прекрасную 
солнечную погоду дополнила, по словам 
гостей, отличное впечатление о нашем 
приморском городе.   

Эльвира СИДОРОВА,  
директор Силламяэской  
городской библиотеки 

Если хотите ощутить запахи лета, 
то вам туда, где ещё благоухают цве-
ты, пахнут травы, радуют выращен-
ные в садах и огородах фрукты, яго-
ды, овощи, где можно присесть на 
скамеечку или остановиться на миг 
и полюбоваться разнотравьем, по-
слушать пение птиц, ещё не улетев-
ших на зиму в тёплые края… А ещё 
можно заглянуть в городскую биб-
лиотеку на Виру и познакомиться с 
фототворениями нарвитянки Ольги 
Бондаренко. 

Библиотека принимает гостей

Хотите  
вернуться  

в лето?
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Окружающая среда
Инфочас на актуальную тему

О чём? Например, о том, что передать 
отходы в мусоровозы можно два раза в 
день, согласно утверждённому графику, 
что утилизировать бытовой мусор и от-
ходы упаковки можно в общественных 
точках сбора, согласно маркировке на 
контейнерах, и в домике отходов, который 
расположен на перекрестке улиц Толстого 
и Сытке. В общественных точках сбора 
недопустимо утилизировать крупнога-
баритные, строительные и опасные от-
ходы. 

В домик для отходов жильцы могут 
сами доставить свои бытовые, крупно-
габаритные (мебель, части мебели) и 
строительные отходы. Количество пере-
даваемого в домик отходов строительного 
мусора в год не должно превышать 100 
кг с жителя.  

Говоря об опасных отходах (краски, 
лаки, клей, растворитель, ртутьсодержа-
щие градусники, домашняя химия, про-
сроченные лекарства, батарейки, лампы 

дневного света, энергосберегающие лам-
пы, электроника и крупная бытовая тех-
ника), обращалось внимание на то, что 
их можно передавать только в пункт 
приёма опасных отходов. Опасные бы-
товые отходы принимаются в этом пункте 
(в домике отходов) бесплатно от жителей 
города в среду и воскресенье с 11:00 до 
14:00. Плата с жителей за транспортировку 
твёрдых бытовых отходов на данный мо-
мент составляет 4,95 евро в месяц, и для 
юридических лиц - 120 евро за тонну. 

Какие проблемы возникают в настоя-
щее время и на что следует обратить 
внимание руководителям квартирных то-
вариществ и владельцам отходов? По-
прежнему образуются свалки около об-
щественных контейнеров; большое ко-
личество картона выбрасывается около 
контейнеров для смешанной упаковки; 
крупногабаритный и строительный мусор 
жильцы оставляют около столбов и в 
общественных точках сбора отходов, 

хотя его разрешено складировать, по-
вторю, только в домике для отходов  

На инфочасе напомнили собравшимся, 
что законодательство требует от местного 
самоуправления осуществлять надзор за 
отходным хозяйством и позволяет нала-
гать штрафы - до 200 штрафных единиц, 
то есть до 800 евро (Закон об отходах, § 
1207). Напомнили и о том, что ведётся 
круглосуточное видеонаблюдение для 
выявления правонарушителей. 

Шла речь и о том, что контейнеры 
для сбора бумаги и картона будут разме-
щены в общественных точках сбора му-
сора по адресам: Гагарина, L2 (напротив 
дома Гагарина, 33); Виру, 23; Румянцева, 
3; Мере, 4; на территории домика отходов. 
Возможность утилизировать бумагу и 
картон в общественных пунктах сбора 
мусора позволит избегать захламления 
данных точек и повысить уровень сор-
тировки бытовых отходов среди жителей. 
Следует отметить, что в связи с ренова-
цией улицы Ранна контейнеры временно 
перенесены на территорию домика от-
ходов. После реновации улицы Ранна 
они будут размещены напротив дома 27.  

Надеюсь, что разговор на инфочасе 
был полезным для всех. 

 
Алина НЕВЕНТ,  

специалист по окружающей среде 
горуправления 

Вновь поддержан проект «Сюгиса»
В социальной сфере

В сентябре 2021 года в рамках про-
граммы «Услуги социального обеспече-
ния для пожилых людей, людей с осо-
быми потребностями и нуждающихся 
людей, а также членов их семей с целью 
поддержки трудовой занятости» учреж-
дение социального попечения «Sügis» 
получило положительное решение на 
ходатайство о финансировании от Цент-
ра государственной поддержки для реа-
лизации проекта «Интегрированные 
услуги попечения в Силламяэ». Центр 
государственной поддержки поддержал 
проект в сумме 98 797,40 евро, из кото-
рых в размере 15% предусмотрено са-
мофинансирование из городского бюд-

жета - в сумме 14 819,61 евро. 
Цель проекта - поддержать взрослых 

людей с бременем ухода за членами се-
мьи со средними, тяжёлыми и глубоки-
ми нарушениями зрения и передвиже-
ния путём одновременной интеграции 
компонентов услуг патронажа на дому, 
услуги опорного лица и личного по-
мощника. Интегрированные услуги по-
могут этим людям лучше справляться с 
жизненными трудностями, сохранить и 
улучшить качество жизни личности с 
ограниченными возможностями, тем 
самым увеличить независимость и со-
циальную активность членов семьи с 
бременем ухода, в том числе участие их 
на рынке труда. 

В рамках проекта также предостав-
ляются консультации и групповая под-
держка для людей с бременем ухода, на-
правленная на обмен знаниями и опы-
том и/или консультирование между 
участниками проекта с аналогичным 
опытом, социальную и/или практиче-
скую поддержку, эмоциональную под-

держку. Им предоставляется информа-
ция о пособиях и услугах, а также о 
вспомогательных средствах и проводит-
ся обучение по их использованию. 

Проект даёт возможность нанять 
двух специалистов для помощи на дому 
взрослым людям c ограничениями по 
зрению и передвижению. 

Деятельность по проекту будет осу-
ществляться с 1 ноября 2021 года до 
конца октября 2023 года. 

Светлана ПРОКОФЬЕВА, 
директор попечительского 

учреждения «Сюгис» 

Инфочасы проводятся, как правило, по самой актуальной тематике, поскольку 
предусматривают не только ознакомление с какими-то законодательными 
актами, но и разъяснения по возникающим проблемам. Отходное хозяйство - 
тема не новая, но всегда актуальная и предполагающая время от времени 
возвращаться к ней: меняется законодательство, что-то из принятых правил 
забывается или вообще игнорируется. На недавнем инфочасе по проблемам 
отходного хозяйства его участникам, в числе которых в большинстве своём 
были представители квартирных товариществ, вновь пришлось напомнить 
о некоторых важных вещах.

Учреждение социального попечения 
«Sügis» получило финансирование 
от Центра государственной поддерж-
ки («Riigi Tugiteenuste Keskus») для 
реализации проекта «Интегриро-
ванные услуги попечения в городе 
Силламяэ».
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Фотофакты

Недавно мы писали о не-
суразице рекламы на ав-
тостанции. К тексту были 
приложены и фото. Если 
помните, это о том, что кар-
гобуса в Силламяэ нет, но 
есть объявление, о том, что 

услуга  имеется. Вслед за 
этим последовал звонок в 
редакцию, в котором чи-
тательница попросила об-
ратить внимание и на дру-
гую проблему, связанную 
с автостанцией. 

Есть сам автовокзал,  есть  
павильон ожидания на улице, 
есть скамейки при нём. Это 
неплохо. Но нехорошо, что 
павильон и скамейки имеют 
несимпатичный вид: частично 
сломаны, расписаны. К кому 
претензии? Автор звонка в ре-
дакцию адресует их муници-
палитету.  Отчасти это оправ-
дано - объекты находятся на 
городской земле. Но, с другой 

стороны, это хозяйство яв-
ляется собственностью фир-
мы, которая его установила. 
Отсюда несостыковка по зоне 
ответственности. Как нам по-
яснили в муниципальном от-
деле городского хозяйства, ве-
дутся переговоры с владель-
цем указанного уличного иму-
щества. Будем ждать их за-
вершения. Вопрос только в 
том, как долго? 

Дело пошло…
Реновация улицы Ранна, о которой 

говорилось ещё с середины лета, нача-
лась, но пока  как-то вяло. 

На прошлой неделе можно было наблю-
дать запретительные знаки для авто и пе-
шеходов, а также частичное снятие старого 
асфальтного покрытия. Но особого строи-
тельного оживления замечено не было. Од-
нако намёк на реконструкцию сделан, что 
уже радует. 

Сколько продлится 
ликвидация безграмотности?
«Городское Управле-

ние информирует, что 
в связи с реконструк-
цией улицы Ранна му-
сорные контейнеры, 
расположенные около 
домов 45, 47 и 49, пере-
несены с 15.09.2021 г. 
на территорию домика 
отходов…» 

Это объявление было 
опубликовано горуправой 

на  сайте города и в «СВ». 
И что? «Каждый день по 
полтора часа приходится 
наводить порядок на пло-
щадке, где контейнеры 
стояли. Люди несут свой 
мусор сюда по-прежнему, 
словно объявления не чи-
тали. Если работает ви-
деокамера, которая здесь 
установлена, то можно 
же найти нарушителей. 

Наказали бы одного-
двоих штрафами - другие 
бы призадумались», - ска-
зала дворник, за которой 
числится ставший про-
блемным участок. 

Но, может, кто-то ещё 
не прошёл ликбез и чи-
тать не научился? Хотя 
есть и категория людей, 
которым на всё наплевать 
- пишите не пишите…  

Николай КЛОЧКОВ, фото автора

Реакция  
на прочитанное
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Окружающая среда
Можем ли мы жить в согласии с природой? 

Незадолго до Дня я поинтересовался 
у нынешнего председателя силламяэской 
ячейки Общества охраны природы Ва-
дима Орлова, намечает ли она какие-то 
действия. Сославшись на то, что в об-
ществе люди пожилые, «конторские», а 
также на эпидемию, г-н Орлов сказал, 
что общество ограничится экологиче-
скими беседами. Между тем человек, в 
обществе состоящий, ещё по лету «вы-
ловил» из обмелевшей реки Сытке уйму 
бэушных покрышек и металлического 
хлама. Реку он почистил, но вывезти 
хлам в таком количестве - часть вторая, 
бюрократическая. И вот тут День чистоты 
пришёлся, как говорится, ко двору. По-
могли с погрузкой клиенты «Hoolekan-
deteenused», а бесплатный транспорт был 
от «MEKE Sillamäe». 

Детский сад «Päikseke» во всемирной 
акции участвует уже третий год, реги-
стрируясь на сайте её организаторов. 
Это, кстати, помогает привлекать в по-
мощь детям и учителям помощников со 
стороны. Не в первый раз самую трудную 
работу (этой осенью она была связана с 
выкорчёвыванием старых кустарников) 
взяли на себя взрослые из волонтёрской 
группы от «Swedbank». 

Поучаствовали в наведении чистоты 
и работники мэрии, других городских 

учреждений. Но у меня вот 
какой вопрос возник: было 
бы больше людей, которые 
не прочь помочь в хорошем 
деле, если бы уровень орга-
низации его имел другой под-
ход? 

Обращение к силламяэс-
цам с приглашением присо-
единиться к акции с обеща-
нием обеспечить мешками 
для сбора мусора и рабочими 
перчатками появилось на сай-
те горуправы 16 сентября, во 
второй половине четверга. То 
есть на то, чтобы заявить о 
своём участии в мероприятии, 
оставался практически один 
день - пятница. С учётом того, 
что на сайт не каждый чело-
век и не каждый день заходит, 
то тут местным организаторам 
толоки даже ссылки на ковид 
не помогут.  

Вот как попыталась развеять моё 
недоумение Алина Невент, специалист 
муниципалитета по окружающей среде: 
«В первую очередь мы сделали акцент 
на подведомственные муниципалитету 
учреждения. Им была сделана инфор-
мационная рассылка за неделю до ме-

роприятия, а 16-го мы приглашали 
всех желающих. Исходили из того, что 
привлекать большую массу людей в 
период продолжающейся эпидемии не 
стоит». 

Председатель общества охраны при-
роды сетует на возраст, специалист го-
руправы говорит, что «не стоит», а 
откуда тогда «вербовать» природоза-
щитников? Одним детсадовским вос-
питанием ведь не обойтись. И общая, и 
частная теории без настоящего дела 
втуне пропадут. 

Об объёмах. По словам Алины Невент, 
шины и прочее, которые достал приро-
доохранный энтузиаст из Сытке, соста-
вили три обычных экскаваторных ковша. 
Отряду из муниципальных работников 
и подведомственных горуправе учреж-
дений в составе около двадцати человек 
удалось собрать целый контейнер быто-
вого мелочного мусора, оставленного 
вдоль морского залива и неподалёку от 
него. 

Тут нет какого-то противопоставления 
шин окуркам-стаканам-бутылкам-паке-
там. Мир просит чистоты даже на эле-
ментарном уровне. 

 
Николай КЛОЧКОВ

Я за то, чтобы слово «спасибо» звучало как можно чаще без 
кавычек и всякого ехидного подтекста. Сам скажу и другим 
советую сказать спасибо каждому, кто принял участие во Всемирном 
дне чистоты. Есть люди и организации, которые ждут «команды 
сверху», а есть те, кто просто и без помпы делают дело.


